

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V.1. Kesimpulan

Hasil dari penelitian yang diperoleh oleh peneliti mengenai objektivitas pemberitaa kasus penolakan pembangunan gereja di Karimun pada media online Kompas.com dan Detik.com adalah sama-sama menunjukkan objektivitas yang tinggi, yaitu Kompas.com menunjukkan persentase 100% dan Detik.com menunjukkan persentase 86%. Berdasarkan data yang telah peneliti dapatkan Detik.com unggul pada indikator Fakta psikologis dan Fakta Sosiologis, Akurasi, Relevan, Sedangkan Kompas.com unggul dalam indikator Fakta Sosiologis, Pencampuran Fakta dan Opini, Dramatisasi, Nilai Imbang. Berdasarkan data tersebut peneliti dapat menyimpulkan bahwa kedua media ini sama-sama menunjukkan objektivitas yang tinggi.

V.2. Saran

Untuk penelitian selanjutnya disarankan agar penelitian ini tidak berhenti sampai disini saja. Peneliti berharap agar penelitian selanjutnya bisa dilakukan lebih mendalam, misalnya menggunakan jenis penelitian kualitatif seperti analisis framing maupun analisis wacana. Karena analisis isi kuantitatif seperti ini hanya dilakukan pada tingkat teks nya saja, yakni hanya dapat melihat isi yang terlihat nyata, tanpa dibutuhkan penafsiran untuk menemukannya.

DAFTAR PUSTAKA

BUKU

- Asep Syamsul M. Romli. (2018). *Jurnalistik Online: Panduan Mengelola Media Online*. Bandung: Nuansa Cendikia.
- Azra, Azyumardi. (2016). *Transformasi Politik Islam*. Jakarta: Prenada Media Group.
- Eriyanto. (2011). *Analisis isi pengantar Metodologi untuk Penelitian Ilmu Komunikasi dan Ilmu-ilmu sosial lainnya*. Jakarta: Prenadamedia Group.
- Fikri, M. (2015). *Konflik Agama dan Konstruksi New Media*. Malang: Elektronik Pertama dan Terbesar di Indonesia.
- Harahap, Syahrin. (2017). *Upaya Kolektif Mencegah Radikalisme dan Terorisme*. Depok: SIRAJA.
- Hasan, Muhammad Tholchah. (2016). *Pendidikan Multikultural Sebagai Opsi Penanggulangan Radikalisme*. Malang: Lembaga Penerbitan Universitas Negeri Malang.
- Hikmat, M.M. (2011). *Metode Penelitian dalam Perspektif Ilmu Komunikasi dan Sastra*. Yogyakarta: Graha Ilmu.
- Jainuri, Achmad. (2016). *Radikalisme dan Terorisme*. Malang: Intrans Publishing.
- Kriyantono, Rahmat. (2006). *Teknik Praktis Riset Komunikasi*. Jakarta: PT. Kencana Perdana.
- Kusumaningrat, Hikmat dan Purnama. (2017). *JURNALISTIK Teori dan Praktik*. Bandung: Remaja Rosdakarya.

- Qodir, Zuly. (2014). *Radikalisme Agama di Indonesia*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Siahaan, Hotman dkk. (2001). *Pers yang Gamang Studi Pemberitaan Jajak Pendapat TimorTimur*. Surabaya: Lembaga Studi Perubahan Sosial.
- Siagian. (2020). *Ancaman Nyata Radikalisme Melalui Dunia Maya Terhadap Keamanan Nasional Indonesia*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Silalahi, Ulber. (2015). *Metode Penelitian Sosial Kuantitatif*. Bandung: PT Refika Aditama.
- Solang, Christofer Visal. (2019). *Peran MA/Ponpes dan PERGURUAN TINGGI dalam menangkal Radikalisme*. Yogyakarta: Deepublish.
- Wahab, Abdul Jamil. (2019). *Islam Radikal dan Moderat*. Jakarta: PT Elex Media Komputindo.

JURNAL

- Abkoriyah, Halimatul dan Tribuana Tungga Dewi. (2017). Objektivitas Berita di Harian Kompas dan Kompas.com (Analisis isi Pemberitaan Kasus Pembunuhan Engeline). *Jurnal CoverAge*, Vol. 7, No. 2, (Maret 2017), pp. 40-53.
- Carlina, Reynita. (2014). Objektivitas Portal Berita Detik.com Terhadap Pemberitaan Kasus TNI vs POLRI. *Jurnal Ilmu Komunikasi*, Vol. 2, No. 1, (Juni 2014), pp. 61-66.
- Fathurokhmah, Fita. (2018). Ideologi Radikalisme Dalam Islam Tentang Wacana Homoseksual di Media Massa. *Jurnal INJECT*, Vol. 3, No. 2 (Desember 2018), pp. 193-212).
- Ghifari, Iman Fauzi. (2017). *RADIKALISME DI INTERNET*. *Jurnal agama dan lintas budaya*, Vol 1, No 2 (Maret 2017), pp. 123-124.
- Juditha, Christiany. (2016). Obyektivitas Berita dan Etika Jurnalistik di Media Online: Kasus Rekrutmen Karyawan BUMN. *Jurnal Pekomas*, Vol. 1, No. 1, (April 2016), pp. 1-12.
- Juditha, Christiany. (2013). Akurasi Berita dalam Jurnalisme Online (Kasus Dugaan Korupsi Mahkamah Konstitusi di Portal Berita Detiknews). *Jurnal Pekommas*, Vol. 16, No. 3 (Desember 2013), pp. 145-154.
- Kusuma, Rina Sari dan Nur Azizah. (2018). Melawan Radikalisme Melalui Website. *Jurnal ASPIKOM*, Vol. 3, No. 5 (Juli 2018), pp. 942-957.
- Lestari, Berliyan Ramadhaniyanto dan Damayanti Wardyaningrum. (2018). *Pemberitaan Media Online untuk Pengurangan Resiko Bencana Gunung Sinabung*. *Jurnal Kajian Komunikasi*, Vol. 6, No. 1 (Juni 2018), pp. 106-120.
- Rosy, Ayu Erivah dan Umaimah Wahid. (2015). Analisis isi Kekerasan Seksual Dalam Pemberitaan Media Online Detik.com. *Jurnal Komunikasi*, Vol. 7, No. 2 (Desember 2015), pp. 152-164.

Seto, Indriawan dan Morissan. (2013). Menilai Objektivitas Berita Media Televisi Swasta Nasional. *Jurnal Visi Komunikasi*, Vol. 12, No. 1, (Mei 2013), pp. 133-148.

Artikel

C.1. Artikel Website

SUSENAS BPS. “Pembaca Berita Daring Meningkat, Tapi Belum Merata” (12 Februari 2019 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia di link <https://beritagar.id/artikel/berita/pembaca-berita-daring-meningkat-tapi-belum-merata>

C.2. Artikel Kompas.com

Kompas.com. “Fakta Penolakan Pembangunan Gereja Santo Joseph di Karimun, Jokowi: Tindak Tegas Intoleransi. 16 Februari 2020, 15:01 (Diakses 5 Maret 2020), Tersedia dari <https://regional.kompas.com/read/2020/02/16/15010091/fakta-penolakan-pembangunan-gereja-santo-joseph-di-karimun-jokowi--tindak?page=all>

Kompas.com. “Kemenag ikut Selesaikan Penolakan Pembangunan Gereja di Karimun. 14 Februari 2020, 09:13 (Diakses 5 Maret 2020), Tersedia dari link <https://regional.kompas.com/read/2020/02/14/09131911/kemenag-ikut-selesaikan-penolakan-pembangunan-gereja-di-karimun>

Kompas.com. “Bupati Karimun Angkat Bicara soal Penolakan Warga atas Pembangunan Gereja. 13 Februari 2020, 18:02 (Diakses 5 Maret 2020), Tersedia dari link <https://regional.kompas.com/read/2020/02/13/18021751/bupati-karimun-angkat-bicara-soal-penolakan-warga-atas-pembangunan-gereja>

Kompas.com. “Tak Dilibatkan, Keuskupan Bantah Setujui Gereja Karimun Direlokasi dan Diubah Jadi Cagar Budaya”. 15 Februari 2020, 17:10 (Diakses 5 Maret 2020), Tersedia dari <https://regional.kompas.com/read/2020/02/15/17105191/tak-dilibatkan-keuskupan-bantah-setujui-gereja-karimun-direlokasi-dan-diubah?page=all>

Kompas.com. “Jokowi Singgung Pemda Karimun yang Tak Bisa Atasi Penolakan Pembangunan Rumah Ibadah”. 12 Februari 2020, 19:40 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia dari <https://nasional.kompas.com/read/2020/02/12/19402691/jokowi-singgung-pemda-karimun-yang-tak-bisa-atasi-penolakan-pembangunan>

Kompas.com. “Kabareskrim Sebut Penolakan Pembangunan Gereja di Karimun Terkait Pilkada”. 28 Februari 2020, 05:05 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia dari link <https://nasional.kompas.com/read/2020/02/28/05050051/kabareskrim-sebut-penolakan-pembangunan-gereja-di-karimun-terkait-pilkada?page=all>

Kompas.com. “Polemik Pembangunan Rumah Ibadah di Karimun, Ketua MPR Minta Kepala Daerah Jaga Kondusifitas”. 19 Februari 2020, 12:12 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia dari link <https://nasional.kompas.com/read/2020/02/19/12124211/polemik-pembangunan-rumah-ibadah-di-karimun-ketua-mpr-minta-kepala-daerah>

C.3. Artikel Detik.com

Detik.com. “Soal Penolakan Renovasi Gereja di Kepri, Kemenag: Tak Ada Masalah Intoleransi”. 18 Februari 2020, 17:28 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia dari https://news.detik.com/berita/d-4904432/soal-penolakan-renovasi-gereja-di-kepri-kemenag-tak-ada-masalah-intoleransi?_ga=2.184054946.505413549.1583720992-886037341.1582895967

Detik.com. “Bupati Karimun Punya 5 Poin Kesepakatan Terkait Polemik Penolakan Gereja”. 17 Februari 2020, 22:30 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia dari https://news.detik.com/berita/d-4903257/bupati-karimun-punya-5-poin-kesepakatan-terkait-polemik-penolakan-gereja?_ga=2.184054946.505413549.1583720992-886037341.1582895967

Detik.com. “Kasus Renovasi Gereja di Kepri, Mahfud: Tak Ada Pendeta Di Panggil Polisi”. 17 Februari 2020, 21:00 (Diakses 5 Maret 2020) Tersedia dari link https://news.detik.com/berita/d-4903173/kasus-renovasi-gereja-di-kepri-mahfud-tak-ada-pendeta-dipanggil-polisi?_ga=2.184054946.505413549.1583720992-886037341.1582895967

Detik.com. “Pengurus Gereja di Kepri Dipolisikan di Tengah Polemik Renovasi”. 17 Februari 2020, 11:06 (Diakses 5 Maret 2020) Tersedia dari link https://news.detik.com/berita/d-4901980/pengurus-gereja-di-kepri-dipolisikan-di-tengah-polemik-renovasi?_ga=2.184054946.505413549.1583720992-886037341.1582895967

Detik.com. “Penolakan Renovasi Disorot Jokowi, Ini Harapan Pihak Gereja di Kepri”. 14 Februari 2020, 07:31 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia dari link https://news.detik.com/berita/d-4898698/penolakan-renovasi-disorot-jokowi-ini-harapan-pihak-gereja-di-kepri?_ga=2.238622212.505413549.1583720992-886037341.1582895967

Detik.com. “Disorot Jokowi, Begini Duduk Perkara Penolakan Renovasi Gereja di Kepri”. 13 Februari 2020, 08:01 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia di link https://news.detik.com/berita/d-4897185/disorot-jokowi-begini-duduk-perkara-penolakan-renovasi-gereja-di-kepri?_ga=2.238622212.505413549.1583720992-886037341.1582895967

Detik.com. “Penolakan Renovasi Gereja di Kepri Disorot Jokowi, Begini Respon Polri”. 12 Februari 2020, 22:31 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia di link <https://news.detik.com/berita/d-4897014/penolakan-renovasi-gereja-di-kepri-disorot->

[jokowi-begini-respons-polri?_ga=2.238622212.505413549.1583720992-886037341.1582895967](https://news.detik.com/berita/d-4897656/penolakan-renovasi-gereja-di-kepri-mahfud-semua-sepakat-tunggu-putusan-ptun/2)

Detik.com. “Penolakan Renovasi Gereja di Kepri, Mahfud: Semua Sepakat Tunggu Keputusan PTUN”. 13 Februari 2020, 13:26 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia di link <https://news.detik.com/berita/d-4897656/penolakan-renovasi-gereja-di-kepri-mahfud-semua-sepakat-tunggu-putusan-ptun/2>

Detik.com. “Ormas Katolik Minta Menag Tangani Penolakan Renovasi Gereja Katolik di Kepri”. 12 Februari 2020, 11:05 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia di link https://news.detik.com/berita/d-4895838/ormas-katolik-minta-menag-tangani-penolakan-renovasi-gereja-katolik-di-kepri?_ga=2.239631495.505413549.1583720992-886037341.1582895967

Detik.com. “Renovasi Gereja di Kepri di tolak warga, BPIP Minta Pemda Tegas”. 07 Februari 2020, 12:39 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia di <https://news.detik.com/berita/d-4889701/renovasi-gereja-di-kepri-ditolak-warga-bpip-minta-pemda-tegas>

Detik.com. “Soroti Pemda, Jokowi Minta Kapolri Usut Kasus Tolak Renovasi Gereja di Kepri”. 12 Februari 2020, 17:17 (Diakses 5 Maret 2020). Tersedia di <https://news.detik.com/berita/d-4896552/soroti-pemda-jokowi-minta-kapolri-usut-kasus-tolak-renovasi-gereja-di-kepri>